



# Treinta y nueve universidades avanzan hacia títulos comunes en la Unión Europea

Los integrantes del Grupo Coimbra, reunidos en Salamanca, analizan la reforma de la educación superior

## EL NORTE

**SALAMANCA.** El Grupo Coimbra, red de universidades que agrupa a 39 centros europeos, avanza en Salamanca una nueva reforma en la educación superior para lograr títulos comunes en el continente. Así lo afirmó el vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad de Salamanca, Efrek Yildiz. Y es que, según Yildiz, «se llevaba viendo desde hace mucho tiempo que hacía falta una reforma en la educación superior a nivel europeo», donde el proceso de Bolonia «fue un primer paso» pero en el que ahora, «si queremos que Europa sea una realidad tal y como la entendemos, la educación superior tiene que alcanzar planes de estudios que acaben dando un título común europeo».

Como el propio Yildiz explicó, «la

idea de fondo es que el estudiante pueda hacer una movilidad más organizada y eficaz» dentro de las universidades del continente que lancen «títulos comunes», tal y como propuso el presidente de la República francesa, François Macron, en noviembre de 2017. En ese sentido, según informa Ical, trabajan los representantes de 39 universidades europeas convocados en Salamanca para abordar «distintos temas relativos a las Ciencias Sociales y Humanidades, la investigación, el doctorado, la movilidad o la empleabilidad», con el objetivo de elaborar un proyecto que permita que «las universidades del futuro sean el modelo para la Europa del siglo XXI».

En ese contexto, la Universidad

---

## La capital salmantina se une a la Declaración de Poitiers y reafirma su compromiso con la Usal

de Salamanca, según su vicerrector de Relaciones Internacionales, está «en primera línea», con consorcios como el que forma junto a la de Poitiers, y a cuya Declaración, que lleva el mismo nombre que la ciudad francesa, se incorporó ayer el Ayuntamiento de Salamanca, como forma de «reafirmar su compromiso» con la Universidad de Salamanca (Usal) y para reconocer «el papel que tiene en el desarrollo de la ciudad».

### Sistema «inclusivo»

Otro de los aspectos que trata el Grupo Coimbra estos días en Salamanca es el de los cambios que sucederán en el sistema educativo a partir de 2020. Ahí, Yildiz aseguró que los ministros de Educación de los países de la UE «se han propuesto marcar pautas para introducir cambios e innovar para fortalecer la movilidad del estudiante universitario, de forma que sea mucho más masiva, y para que el sistema sea más inclusivo, que la sociedad esté más cercana a la formación académica». Así lo afirmó el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco.